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2022年 5 月 5日投资者关系活动记录表 

                                                     编号：T2022-011 

 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 ■电话调研 

□其他  

调研时间/参

与单位名称

及人员姓名 

上午 11：30-12：10 

嘉实基金：谭丽、沈玉梁 

下午 2：00-3：00 

长江证券毕春晖组织电话调研，参会人员中欧基金朱馨远 

下午 3：00-4：00 

海通证券张欣劼组织电话调研，参会人员：Fiera Capital  keyth wong；Richard  

bellau。 

地点 电话调研 

上市公司接

待人员姓名 
董事会秘书汪国胜 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、介绍公司2022年一季度经营业绩的情况。 

2、回答投资者的有关问题。 

主要讨论内容如下： 

一、公司以钢结构加工为主，相比其他企业有哪些独特的优势？ 

回答： 

钢结构行业主要分为钢结构安装施工及钢结构制造二大业务，在钢结构建筑中钢结

构的制造占了大约 70%的工作量： 

一是以公司为代表的钢结构加工为主、工程业务为辅的模式；要求生产规模大（投

入相对较大），在生产管理上较为复杂，所以进入门槛较高。虽然毛利率相对较低，但

是现金流好，三费比较低，最终的盈利能力比较稳定。 

二是以钢结构分包向总包转变的业务模式，钢结构加工主要为自身工程业务服务。

以工程总包为主的模式对生产场地的要求小（投入相对较低），管理相对比较容易复

制，毛利率较高，但竞争对手多（大型总包公司力量强），不可控的因素也较多，三费

比率相对较高，现金流相对较差，实际的盈利能力并没有想象的这么大。所以公司认为

大力发展钢结构加工业务更有利于公司的稳健发展，更利于公司做大做强。 

公司做钢结构加工相比其他企业有比较独特的优势： 

https://irm.cninfo.com.cn/reply/questionReply/javascript:void(0);


 

1、公司自成立初就是一个以钢结构加工为主的企业，在钢结构制造的生产管理及成本

控制上有较丰富的经验。 

2、公司有十大制造基地，规模化优势逐步显现，盈利能力不断增强。 

3、公司的生产管理得到实践与升华，具备管理大规模生产基地的能力，公司管理效率

已经逐步显现。 

4、公司的生产成本及采购成本控制能力得到快速提升。 

   公司的产能规模及生产管控能力已经成为隐性的行业壁垒，大型制造基地的准入门

槛较高，不但要有大资金的投入及行业管理经验，更需要有钢结构制造的多基地管控能

力。 

 

二、公司信息化、智能化、新材料、新设备、新工艺的应用是否有新的推进？ 

回答： 

1、公司一直把信息化建设及相关人才的培养放在公司管理的首位，近年来推出了实时

工时工价体系、人力资源系统、项目预排产系统等进一步提高项目计划性，以及提高对

一线工人及项目进度的把控能力。 

2、公司已专门成立了智能制造团队，有效的推进了智能化焊接、激光切割、喷涂油漆

方面的应用。 

 

三、2022 年第一季度盈利能力下降的原因？ 

回答：2022年第一季度盈利能力下降主要受疫情影响销量较上年同期下降： 

1、产能增加较多，产量增加少，所以公司钢结构产品的单位摊销成本有所增加。 

2、疫情期间为稳定工厂员工，公司要在定额工资的基础上给予一定的补贴，人工成本

相对提高。 

公司目前人员稳定，管理有序，同时公司利用疫情期间生产任务相对较松的间隙快

速推进部分设备的自动化改造，让生产车间具备更强的生产能力，所以一旦疫情控制，

施工和物流恢复正常，公司能在第一时间全负荷恢复生产，生产成本能进一步得到控

制。 

 

四、请问公司二季度的生产经营情是否有好转？ 

回答：公司目前的订单情况良好，随着疫情的控制，物流的管控也有所放松，我们相信

离恢复正常生产的时间不会太久。同时，公司也在采取各种方式解决物流带来影响。 

 

五、请问公司今年 500 万的产能目标能否实现？ 

回答：我们相信钢结构加工产业发展的前景广阔，也相信国家保经济和疫情防控的能

力，目前的困难是暂时的，所以我们的生产基地建设一直在按计划推进中。 

 

六、请问公司 2022 年的产量目标能否实现？ 

回答： 

公司一直没有对外公布过 2022 年的产量预测，所以您看到的都是各大研究机构根

据我们的产能和历年的产量增加能力预测的，我认为还是比较科学合理的。 

由于受疫情影响，一季度的产量不及预期，4 月份受疫情的影响也较大，但是我们

相信疫情会很快得到有效的控制，我们相信国家保增长的能力，目前我们公司人员稳

定，管理有序，已经为疫情后的赶工做好了充分的准备，努力把以前的产量亏欠补回

来。  



 

七、请问公司 4 月产量和新签订单情况如何？ 

回答：4 月份钢结构产品产量约 28 万吨，公司目前订单状况良好，暂未具体统计，请

继续关注公司公告。 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2022年 5月 5 日 

 


